

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

MIÉRCOLES, 21 DE AGOSTO DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

DEVASTADOR INCENDIO VULNERA CD. INDUSTRIAL

El Sol de Morelia

FABRICA NO TENÍA PLAN DE PROTECCIÓN CIVIL

Cambio
DE MICHOACÁN

ESCASES DE VACUNAS EN MICHOACÁN: SSM

publimetr

IMSS E ISSSTE APOYAN A LA SSM PARA GARANTIZAR
VACUNAS

DIARIO
abc
DE MICHOACÁN

MUJERES MIGRANTES, 70% VIOLENTADAS:
SEMIGRANTE

452
DIARIO
URUAPAN

PRESENTA VÍCTOR MANRÍQUEZ PROGRAMA “TIENDA”
Y “FARMACIA MUNICIPAL” A BAJO COSTO

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

PRESENTA VM “TIENDA” Y “FARMACIA MUNICIPAL”

**Informativo
la Región**
Y PORTAL DE NOTICIAS DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

TRAUMATÓLOGO ZITACUARENSE SALVA MANO
DESTROZADA AL 80%

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

TRABAJA GOBIERNO DEL ESTADO EN
FORTALECIMIENTO DE LA POLICÍA MICHOACÁN

**GENTE
del Balsas**

PESCADORES LIBREAN PUERTO; VAMOS A MÉXICO A
NEGOCIAR: CASTO GARCÍA

NOTAS CONGRESO

**Congreso no descarta pedir una ampliación presupuestal para el 2010
Congreso de Michoacán se incrementaría presupuesto para el 2020
¿Y la austeridad acá? Congreso busca 60 mdp extraordinarios para cerrar el año
Solicitará Congreso ampliación: error ejercer mismo presupuesto que 2018
Más presupuesto para diputados este año se perfila en Congreso local**

Respuesta, MiMorelia, UrbisTV, Quadratin

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/87165-congreso-no-descarta-pedir-una-ampliacion-presupuestal-para-el-2010.html>
<https://www.mimorelia.com/congreso-de-michoacan-se-incrementaria-presupuesto-para-el-2020/>
<http://www.urbistv.com.mx/politica/y-la-austeridad-apa-congreso-busca-60-mdp-extraordinarios-para-cerrar-el-ano.html>
<https://www.quadratin.com.mx/politica/solicitar-congreso-ampliacion-error-ejercer-mismo-presupuesto-que-2018/>
<https://revolucion.news/mas-presupuesto-diputados-este-ano-se-perfila-congreso-local/>

Los cerca de 924 millones de pesos de presupuesto que recibió el Congreso del Estado para este 2019, no les fueron suficientes a los diputados locales y no descartan solicitar una ampliación por alrededor de 60 millones de pesos. Así lo reconoció el presidente de la Mesa Directiva de la 74 Legislatura, José Antonio Salas Valencia al justificar que el recurso actualmente etiquetado no fue suficiente para satisfacer las necesidades del parlamento, ante el aumento anual del número de trabajadores, así como el incremento salarial. Salas Valencia admitió que al aprobar el presupuesto 2019 para el Congreso de Michoacán erraron al no incrementar más recursos respecto a lo que se había ejercido en el 2018, pese a que cada año hay aumento a los salarios de los trabajadores sindicalizados.

Comisión de Gobernación no tocará el tema de la Junta de Caminos hasta regresar del receso legislativo

Monitor Expresso

<https://www.monitorexpresso.com/comision-de-gobernacion-no-tocara-el-tema-de-la-junta-de-caminos-hasta-regresar-del-receso-legislativo/>

Por medio de un comunicado se informó que el diputado local del Congreso del Estado, Antonio Soto Sánchez adelantó que la Comisión de Gobernación que él integra, no se reunirá de forma extraordinaria para tocar el tema de la Junta Local de Caminos de Michoacán, pese a que el asunto tiene ya más de ocho meses sin resolverse, teniendo como únicas dos opciones su extinción o continuidad. En entrevista, el legislador emanado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) declaró que debido a que la presidenta, Cristina Portillo Ayala están indispuesta por una intervención quirúrgica, la Comisión sesionará hasta que comience el periodo ordinario en el Congreso, programado para el 15 de septiembre, toda vez que dio a entender que el tema de la JLCM no es urgente para el Congreso.

Se continúa extendiendo el proceso de juicio político contra ex Auditor de Michoacán

Monitor Expresso

<https://www.monitorexpresso.com/se-continua-extendiendo-el-proceso-de-juicio-politico-contra-ex-auditor-de-michoacan/>

Por medio de un comunicado informan que aún no hay una fecha específica para darle solución al proceso de juicio político contra el ex Auditor de Michoacán, José Luis López Salgado, esto debido a que aún falta que el Congreso reciba información que solicitó el demandado además de que se atravesó el receso legislativo. Lo anterior lo dio a conocer la diputada presidenta de la Comisión Jurisdiccional, Adriana Hernández Íñiguez, quien detalló que la documentación que pidió López Salgado es relacionada con la Cuenta Pública de Hacienda del 2013, información que a decir de la parte demandante -el Centro Michoacano de Evaluación (Cemide), no presentó.

Analiza Congreso llamar a comparecencia a los ciudadanos que interpusieron el juicio político contra auditor

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/analiza-congreso-llamar-a-comparecencia-a-los-ciudadanos-que-interpusieron-el-juicio-politico-contr-a-auditor.html>

En análisis, si la Comisión Jurisdiccional deberá llamar a los 152 ciudadanos que respaldaron la denuncia que presentaron empresarios del Centro Michoacano de Evaluación (Cemide) contra el ex auditor, José Luis López Salgado como parte del juicio político que revivió este año, por orden judicial, y donde hay una presunta omisión en el destino de más de 400 millones de pesos. Y es que la presidenta de la Comisión Jurisdiccional, Adriana Hernández Íñiguez refirió que la solicitud fue hecha por López Salgado como agravante en el caso, pero que la decisión final la tendrá el Jurídico del Congreso del Estado.

Junta de Caminos en el aire; no se tocará en sesión extraordinaria sino hasta el segundo año legislativo

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/junta-de-caminos-en-el-aire-no-se-tocara-en-sesion-extraordinaria-sino-hasta-el-segundo-ano-legislativo.html>

Este miércoles 21 de agosto, los integrantes de la LXXIV Legislatura de Michoacán no tocarán, en la sesión extraordinaria, el tema de la Junta de Caminos debido que los integrantes de la Comisión de Gobernación no se han reunido desde que concluyó el primer periodo legislativo (un mes y siete días). A decir del integrante de la Comisión, Antonio Soto Sánchez, son dos los motivos, el primero por la falta de acuerdo entre las bancadas y el segundo debido a que la presidenta del área, Cristina Portillo Ayala, fue intervenida quirúrgicamente y pidió a los integrantes el no reunirse hasta que arranque posterior al arranque del segundo periodo legislativo, es decir, después del 15 de septiembre.

Conmemorar Instalación de Suprema Junta Americana nos fortalece como mexicanos: Oscar Escobar

Boletín

Recordar los hechos que le dieron las bases al estado y nación democrática en la que hoy vivimos nos fortalece como mexicanos, expresó Oscar Escobar Ledesma, diputado por el distrito 19 con cabecera en Tacámbaro, durante el CCVIII Aniversario de la Instalación de la Suprema Junta Nacional Americana. Al finalizar la sesión solemne del Congreso del Estado que se realizó en Zitácuaro, Michoacán, Escobar Ledesma indicó la importancia de conmemorar la libertad que obtuvo el pueblo mexicano, a través de la lucha de Ignacio López Rayón.

Llama Toño Madriz a liquidar nómina magisterial

Boletín

El diputado emanado de Morena, Antonio Madriz Estrada, pidió compromiso al Gobierno de Michoacán con el sector educativo, en respuesta a los pendientes en nómina que enfrentan las y los trabajadores del sector. En un acercamiento directo con el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, el diputado presidente de la Comisión de Educación en el Congreso local solicitó que se garantice el respeto a los derechos laborales de quienes, sin una certidumbre monetaria, velan por el desarrollo educacional de las y los michoacanos.

Nueve iniciativas de ley, seis exhortos y cuatro posicionamientos, saldo de primer año legislativo: Humberto González

Boletín

Durante el primer año legislativo el diputado local independiente Humberto González Villagómez presentó un total de nueve iniciativas de ley, seis exhortos y cuatro posicionamientos. Dentro de



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Las iniciativas de ley presentadas se encuentran, en materia de igualdad de género, la reforma a la Ley de Educación, la cual contempla igualdad de oportunidades educativas para hombres y mujeres en el estado de Michoacán; la Ley para la Igualdad entre hombres y mujeres, la cual busca erradicar la discriminación por razones de género y garantizar que ambos sexos puedan acceder a puestos dentro de la administración pública.

Indispensable que las mujeres sean escuchadas: Miriam Tinoco

Boletín

Para garantizar el respeto a los Derechos Humanos de las mujeres es fundamental que los tres niveles de gobierno trabajen en conjunto por atender sus necesidades, aseveró la diputada local independiente Miriam Tinoco Soto. Al respecto consideró que es indispensable escuchar las voces de las mujeres, quienes claman ser atendidas ante las condiciones de violencia, inseguridad y machismo que persisten en el país y en Michoacán.

Acompaña Toño Madriz gestión de planta agroindustrial para La Huacana

Boletín

Con el firme compromiso de responder por las necesidades que enfrenta el campo michoacano, el diputado Antonio Madriz Estrada se dirigió al subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta Saucedo, para ofrecer su respaldo como gestor de acciones enfocadas al desarrollo agroindustrial de Michoacán. Bajo este tenor y en relación al ofrecimiento del diputado integrante de la Comisión de Desarrollo Rural, la Secretaría de Gobernación consideró al municipio de La Huacana para la edificación de una Planta Agroindustrial, con la intención de resarcir el tejido social de la región de Tierra Caliente.

Va diputada Sandra Luz por freno a violencia digital

Boletín

Con base en reformas al Código Penal para el Estado de Michoacán de Ocampo, la diputada emanada de Morena, Sandra Luz Valencia, buscará erradicar la violencia digital que ha derivado en el acoso, hostigamiento y ataques a la intimidad de las y los usuarios de plataformas de comunicación. La legisladora morenista explicó que el uso de plataformas digitales así como la facilidad del acceso a equipos electrónicos, no debe ser visto de manera negativa, sin embargo, "debemos estar preparados y generar estrategias y herramientas que prevengan la comisión de delitos".

Federación le cumple a Michoacán; apoyará con mil 800 mdp para pagar a maestros: Alfredo Ramírez

Boletín

El Gobierno de México que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador apoya a Michoacán para que no falte el pago de salario a trabajadores de la educación, por lo que este año podría radicar al Gobierno del Estado hasta mil 800 millones de pesos para garantizar la nómina en el sector educativo, refirió el diputado Alfredo Ramírez Bedolla. Después del atraso en los pagos de salario a trabajadores de la educación debido a la falta de liquidez en la administración estatal, añadió Ramírez Bedolla, este martes recibieron el pago de sus quincenas gracias a que la federación aportó 180 millones de pesos, hecho que ratifica el compromiso del Gobierno de México con los docentes michoacanos.

Michoacán comprometido con la defensa y empoderamiento de las mujeres: Diputados PRD

Boletín

En Michoacán se han consolidado acciones en favor de las mujeres, encaminadas a protegerlas y empoderarlas, reconocieron la y los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado, quienes señalaron que es urgente que en la agenda nacional se establezca



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

como prioritario velar por los derechos de las mujeres, lo cual es obligación del Estado Mexicano. Para que entidades, como Michoacán continúen avanzando en la consolidación de las políticas públicas y acciones que permitan atacar de frente este grave y reprobable problema de la violencia contra las mujeres, -coincidieron que- es primordial que la federación asuma su responsabilidad en las tareas y que éstas se coordinen con estados y municipios.

Gobierno Federal debe apostarle al crecimiento de los estados, con políticas públicas efectivas: Araceli Saucedo

Boletín

Mientras que el Gobierno Federal continúe castigando a la mayoría de las entidades de la República, sin inyectarles recursos para su desarrollo, seguirá creciendo la pobreza y el subdesarrollo nacional en nuestro país, subrayó la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, en el Congreso del Estado, Araceli Saucedo Reyes. Para garantizar un futuro verdadero en México y con posibilidades de crecimiento económico, y desarrollo de todos y cada uno de los mexicanos, -refirió que- es necesario que las políticas públicas realmente sean efectivas y que se generen fuentes de empleo que potencien las capacidades de todos.

Nota Política

Aniversario 45 del Movimiento Antorchista marca el camino para convertirse en partido político

Respuesta

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/87167-aniversario-45-del-movimiento-antorchista-marca-el-camino-para-convertirse-en-partido-politico.html>

Como marco del 45 aniversario de Antorcha Campesina, la organización continúa el camino para convertirse en partido político, señaló Omar Carreón Abud, líder regional de Antorcha Campesina. En rueda de prensa, señaló que la pobreza ha seguido avanzando, por ello, la organización se ha planteado el influir en la política nacional, ya que las gestiones no son suficientes, de ahí, que están avanzando hasta llegar a convertirse en un partido político que pelee el poder político de la nación y tenga posibilidad de manejar la política y economía nacional para combatir la pobreza.

Aunque ganará Morena, es dudosa la encuesta de Massive Caller, es poco serio «hacerle al pitonizo»: Yeyo Pimentel

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/08/20/aunque-ganara-morena-es-dudosa-la-encuesta-de-massive-caller-es-poco-serio-hacerle-al-pitonizo-yeyo-pimentel/>

Aun cuando la encuesta realizada por Massive Caller, dada a conocer este inicio de semana, favorece a Morena, colocando al partido con una amplia ventaja respecto a las demás fuerzas políticas representadas en el estado frente al proceso electoral del 2021 para la contienda a la gubernatura, Sergio Pimentel Mendoza, dirigente estatal de este instituto político, se dijo escéptico sobre el mecanismo de medición. En entrevista para este medio, remarcó que Morena en Michoacán está enfocado en "construir una cultura política diferente", y esto implica no "hacerle al pitonizo" sobre quién ganaría la elección a la gubernatura del estado con un año de anticipación a que inicie el proceso electoral, "es poco serio".

Hay uso político de obras y acciones de federación, denuncia Adolfo Torres

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/08/20/hay-uso-politico-de-obras-y-acciones-de-federacion-denuncia-adolfo-torres/>

El diputado federal por el PAN Adolfo Torres Ramírez denunció el uso político de las obras por parte del Gobierno Federal, esto luego de mostrar un oficio signado por Roberto Pantoja Arzola delegado de la Secretaría del Bienestar, mismo que solicita a los municipios del estado colocar una



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

placa en las obras que fueron realizadas por recursos del Fondo de Infraestructura Social, con la leyenda "esta obra se realizó con recursos federales del FAIS el ejercicio fiscal vigente". En rueda de prensa, y al hablar del manejo político de los recursos, se dio a conocer la circular bajo el número 136 – 700 /028/ 02402/ 2019, la misma fechada el pasado 19 de marzo sostiene que dicha decisión busca dar atención al contenido de los lineamientos generales para la operación del fondo, especialmente al de aportaciones para la Infraestructura Social.

Gobierno De AMLO Ha Endeudado A México Con 337 Mil Millones De Pesos: Diputados Diputados PAN Piden A AMLO Dejar De "Pichicatear" Recursos Para Maestros Michoacanos

«Chantajea» AMLO a Silvano con federalización de magisterio: PAN

"Ahorros" de AMLO ocasionan carencias en los mexicanos: diputados PAN

Changoonga, IDIMedia

<https://www.changoonga.com/gobierno-de-amlo-ha-endeudado-a-mexico-con-337-mil-millones-de-pesos-diputados/>

<https://www.changoonga.com/diputados-pan-piden-a-amlo-dejar-de-pichicatear-recursos-para-maestros-michoacanos/>

<https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/chantajea-amlo-a-silvano-con-federalizacion-de-magisterio-pan/>

<https://www.idimedia.com/noticias/politica/ahorros-de-amlo-ocasionan-carencias-en-los-mexicanos-diputados-pan/>

Desde que inició la administración federal a la fecha, el país se ha endeudado con más de 337 mil millones de pesos. Fueron los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), Adolfo Torres Ramírez y Armando Tejeda Cid, quienes detallaron que el gobierno federal ha solicitado préstamos para pagar cosas sin prioridad. "No solo ha ahorrado donde no tiene que ahorrar, sino que también ha pedido prestado para cosas que no son de la prioridad de México, se endeudan mil 100 millones de pesos diarios", mencionó Tejeda Cid.

Tejeda Cid no se descarta para candidatura del PAN a la gubernatura

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/08/20/tejeda-cid-no-se-descarta-para-candidatura-del-pan-a-la-gubernatura/>

Como una foto del momento, calificó el diputado federal por el PAN Armando Tejeda Cid la encuesta elaborada por Massive Caller, que lo colocan como uno de los candidatos a la Gubernatura de Michoacán, al no descartarse para contender por este cargo en el 2021 y al asegurar que sería "un honor participar". Durante la rueda de prensa, el legislador federal expresó que dentro de los aspirantes faltó Marko Cortés, actual dirigente del albiazul a nivel nacional, y uno de los "michoacanos más importantes", en estos momentos para el estado.

Notas Gobierno

SNTE recriminan salarios atrasados

Monitor Expreso

<https://www.monitorexpresso.com/snte-recriminan-salarios-atrasados/>

Al mantener el cierre de calles frente al Congreso del Estado, integrantes de la DI-33 del SNTE recriminaron el atraso salarial que mantiene a más de 30 mil trabajadores de educación sin su pago. A decir de Hugo Elvira representante de dicho grupo que se manifiesta e impide la vialidad en la Avenida Madero, mientras no les depositen el recurso que les corresponde a su quincena se mantendrán en manifestación, "ya no creemos los anuncios que hace el gobierno, por lo que hasta no tener el dinero en nuestras manos, nos retiramos", expresó.

Notas Seguridad

Morelia, 10 horas bajo el hongo de humo

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-10-horas-bajo-el-hongo-de-humo/>

Sin pérdidas de vidas humanas que lamentar, pero con cuantiosos daños económicos, el dantesco incendio de la fábrica de plásticos del Grupo Ortiz fue controlado tras más de 10 horas de intensa actividad, en las que gran parte del cielo de Morelia se vio enmohecido por la densa nube de humo. Desde las 10:15 de la mañana, Quadratin reportó que la zona Oriente de la ciudad era cubierta rápidamente por un hongo de humo que se elevó cientos de metros

Son tres fábricas en el incendio de Ciudad Industrial de Morelia

Cuarto Poder

<https://cuartopodermichoacan.com/son-tres-fabricas-en-el-incendio-de-ciudad-industrial-de-morelia/>

Las fábricas de Indipol, Thermofoam y Turbinas y Equipos Industriales S.A de C.V., son las empresas donde este martes se registra un voraz incendio que ya ha provocado pérdidas materiales por varios millones de dólares. De acuerdo con empleados de esta zona industrial, el incendio comenzó a las 09:30 horas en una bodega de la empresa Indipol, ubicada en la calle Norte-Sur, dedicada a elaboración de productos plásticos y propiedad de Grupo Ortiz.

Tromba Causa Destrozos En Nueva Italia

Changoonga

<https://www.changoonga.com/michoacan-tromba-causa-destrozos-en-nueva-italia/>

Autoridades de rescate del municipio de Múgica reportó que hubo daños a inmuebles en su cabecera municipal, Nueva Italia, como consecuencia de lluvias. Lo anterior generó la movilización del cuerpo de Bomberos, dado que habitantes señalaron que se cayeron techumbres se afectaron ramas de árboles y toldos de automóviles. Por lo anterior, lo socorristas acudieron para remover los troncos dañados, para evitar problemas mayores.

Ciudadano exige regrese con vida su coordinador municipal de Zitácuaro

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/seguridad/movimiento-ciudadano-exige-regrese-con-vida-su-coordinador-municipal-de-zitacuaro.html>

Movimiento Ciudadano Michoacán hace un enérgico llamado a la Fiscalía General de Justicia del Estado para que se investigue la desaparición de Rafael Colín Benítez, nuestro Coordinador de la Casa Ciudadana en el municipio de Zitácuaro. La desaparición forzada de la que fue víctima, de la cual se ha interpuesto la denuncia correspondiente ante la Fiscalía General de Justicia de la entidad, se perpetró desde la tarde del miércoles 14 de agosto, última vez que se supo sobre su paradero.

Revisa Mesa de Coordinación propuesta de estrategia ante homicidios

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/08/20/revisa-mesa-de-coordinacion-propuesta-de-estrategia-ante-homicidios/>

Con la finalidad de avanzar en la propuesta que será presentada ante la Fiscalía General de la República (FGR), para el diseño de una estrategia nacional ante la incidencia de homicidios, el Gobernador Silvano Aureoles Conejo encabezó hoy la reunión semanal de la Mesa de Coordinación Estatal para la Seguridad. El encuentro es en seguimiento a los acuerdos de la Comisión de Seguridad y Justicia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) con el Gabinete de Seguridad Federal, celebrada la semana pasada a convocatoria de Aureoles Conejo, para acordar acciones conjuntas contra la delincuencia.